

# Fedepalma apoya creación de cultura ambiental

*En alianza con Villegas Editores publicó un libro interactivo con formato de almanaque, denominado ECO S.O.S., diseñado para que los niños en edad de primaria puedan jugar mientras aprenden.*

**E**l respeto por el medio ambiente, la producción limpia y las buenas prácticas forman parte del trabajo que Fedepalma ha desarrollado con los cultivadores de palma de aceite del país, y que ahora quiere hacer extensivo a los niños de las zonas productoras y de las personas que de una u otra forma se relacionan con el cultivo.

Para cumplir con este propósito, la Federación hizo una alianza con Villegas Editores para publicar un libro interactivo con formato de almanaque, denominado ECO S.O.S., diseñado para que los niños en edad de primaria puedan jugar mientras aprenden.



El personaje central es el osito Eco, que recorre el planeta en busca de sus amigas las abejas que se han perdido. Con el viaje se busca que el niño lector lo acompañe.

El libro presenta de manera divertida 12 problemas ecológicos del planeta (consumismo, contaminación del aire, contaminación del agua, selvas húmedas, calentamiento global, hambre y pobreza, deforestación, especies en vía de extinción, guerra, rellenos sanitarios y bajo nivel de educación), con el fin de generarles una conciencia ambiental y ayudarles a adoptar un estilo de vida armonioso con el medio ambiente.

Cada problema es desarrollado y explicado mediante un cuento ilustrado, y un cuaderno de notas al respaldo propone una serie de 15 sencillas reflexiones, acciones y actividades que el niño podrá ejecutar en su vida cotidiana.

El personaje central es el osito *Eco*, que recorre el planeta en busca de sus amigas las abejas que se han perdido, y la idea es que el niño lo acompañe en este viaje y piense en lo que los sabios le van contando y lo que el menor puede hacer al respecto.

La forma en que se debe hacer el ejercicio es leer primero el texto principal del capítulo y descubrir a dónde llega *Eco* y cuál es el problema que encuentra, después sacar el material escondido detrás de la ilustración principal. Posteriormente deberá leer el cuento que el sabio utiliza para explicarle a *Eco* de qué se trata el problema, da vuelta a la página y lee las notas y conclusiones que el osito ha ido anotando y el niño puede agregar allí sus comentarios.

Por último debe ejecutar las 15 misiones asignadas para contribuir a la solución del problema, y a medida que las realiza se premia el trabajo con calcomanías, rellenando una a una las siluetas correspondientes en cada hoja.



El libro presenta de manera divertida 12 problemas ecológicos del planeta, con el fin de generarles a los niños una conciencia ambiental y ayudarles a adoptar un estilo de vida armonioso con el medio ambiente.

## El compromiso ambiental de Fedepalma

Fedepalma decidió participar en este proyecto porque el interés por el ambiente ha sido un tema de constante preocupación, como se deriva de hechos como la firma, en 1997, del Convenio de Producción Limpia, con las autoridades ambientales encabezadas por el entonces Ministerio del Medio Ambiente, para disminuir, mitigar, evitar y controlar impactos ambientales que afectaban suelos, aguas, aire y biodiversidad.

Además, en 2000 el gremio elaboró la *Guía Ambiental*, que como su nombre lo indica es una orientación para la producción limpia de palma de aceite, acogiendo principios ambientales de fácil aplicación. De allí se desprendió luego el libro *Desempeño ambiental del sector palmero colombiano – Evaluación y Perspectivas*, en 2004, todo lo cual muestra que este ejercicio que se hace ahora con los niños es una continuación del trabajo que se ha realizado con los mayores.

Así mismo y como parte de su responsabilidad ambiental y social orienta y promueve varios programas

y proyectos en el marco de la política ambiental, siendo uno de los más destacados el Proyecto Sombrilla MDL, donde participan 32 empresas productoras de aceite de palma y que en marzo de 2009 fue aprobado por las Naciones Unidas, con una reducción promedio anual de gases efecto invernadero, de 750.000 toneladas.

Adicionalmente, representa al sector palmero colombiano en la Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible (RSPO), una organización internacional que ha establecido, por consenso, principios y criterios aplicables por todos los países que forman parte de dicha organización.

También el gremio, como parte de su política ambiental, participa en la formulación de políticas y estrategias intersectoriales para el desarrollo de los biocombustibles en Colombia, acorde con los lineamientos internacionales, y apoya al sector agroindustrial en la producción sostenible del biodiésel, que contribuye con la mejora de la calidad del aire. ☸